



## La aviación roja continúa su vandálico proceder de bombardear ciudades abiertas

**La maniobra intervencionista del "Gobierno rojo," y de sus cómplices está ya desbaratada y en fracaso. La España de Franco no admite pactos ni componendas. Sólo acepta una solución: guerra hasta la victoria**

### La maniobra de Valencia

El Gobierno de Valencia, aunque presidido por Negrín, podría llamarse Gobierno Prieto; pues tanto el presidente como la mayoría de los ministros, son los servidores o dependientes políticos de Prieto. Esto no es sino una habilidad más del viejo cacique socialista, pero tan burda que todo el mundo ha visto a qué fin se dirige. Se quiere presentar ante Europa un panorama distinto de la España roja y hacer creer que la revolución ha sufrido un retroceso o un estancamiento en su camino. Esto es falso a todas luces, porque la revolución española tiene una unidad moral indiscutible desde el primer momento, que la encamina al sovietismo, meta última que se propusieron desde el primer momento los que la engendraron y dirigen.

En ninguna revolución se ha dado el caso de que en los sucesivos avatares y transformaciones de la misma persistiesen los dirigentes del primer momento. Sin embargo vemos que hoy en los Gobiernos llamados de Euzkadi, de Cataluña, en la Presidencia de la República y en el flamante Gobierno, estos personajes que desde el Pacto de San Sebastián, origen de la República, no han abandonado el Poder y que han presidido imposible, cuando no ordenado, y encauzado todos los crímenes realizados por la revolución española, por la revolución roja. En otras revoluciones y en otros países a cada etapa de la revolución han cambiado los hombres que la dirigían. El Gobierno de Valencia, si fuese una evolución sincera, sería algo tan absurdo como si Stalin fuese jefe de Gobierno bajo la presidencia de Kerenski y con la colaboración de Troski o de cualquier otro de los disidentes rusos.

Este Gobierno es una farsa y todos los que lo componen tienen sus manos manchadas en la sangre de tanto mártir inocente como la revolución ha sacrificado sin causa que lo justifique.

Giral es el ministro que felicitó a los marineros de la escuadra por haber arrojado atados al mar a la oficialidad de los buques; Zugazagoitia es el instrumentón periodístico de Prieto; Negrín es el doctor epicúreo, amigo de comilonas, de Prieto, con pujos de hacendista y uno de los autores del envenenamiento de la juventud escolar española. Finalmente el ministerio se completa con una comparsa comunista que está indicando bien claro que todo está lejos de ser, como aparenta, una reacción de tipo burgués. Es una maniobra para captarse la opinión inglesa, farsisáicamente interesada, en dejarse engañar.

Este Gobierno simula volver al régimen de partidos y abandona a los sindicatos obreros como fuerza política. La revolución roja, hecha según ellos para la glorificación del obrero, expulsa a las organizaciones proletarias del poder, precisamente en los momentos en que la revolución nacional de Franco destruye los partidos, creando la unificación de todos los adheridos al movimiento nacional, y en cambio abre los cauces de formación de un estado nacional sindicalista al paso que la justicia social, a que tienen derecho, como parte integrante de la producción, ocupan el lugar que deben en la estructuración del estado nuevo.

### Prosigue el impetuoso avance de las fuerzas nacionales en el Norte

**El enemigo opone débil resistencia a la marcha de nuestros soldados**

El brillante avance logrado en la jornada de hoy, nos hace recordar la iniciación de las operaciones en Vizcaya

El primer pueblo ocupado por el ejército del general Mola en Vizcaya fué Ochandiano, rebasado el cual, parte de las fuerzas siguieron por dos carreteras que arrancan de aquel pueblo y se remontaron en un brinco empuje a los puertos de Barazar y Zumeltza, en los dos caminos respectivamente indicados.

Las fuerzas conquistadoras de Barazar y Zumeltza, abrieron un paréntesis en sus maniobras e hicieron alto en aquellas alturas, en tanto que el resto de las columnas operantes en Vasconia, siguieron por la derecha

para escalar sucesivamente las peñas de Urquiola, las de Amboto, Udala y de victoria en victoria continuaron hasta derrocar el frente oriental transportando la línea que pasaba por Ondarroa y Eibar, a la que hoy va de Baquio a Munguía y Amorebieta.

Los soldados que coronaron Barazar y Zumeltza, esperaron hasta que las fuerzas de los sectores de Munguía y Amorebieta se colocaron en posición conveniente para reanudar ellos su marcha, hacia la ría bilbaina. Y hoy fué llegado el momento, de que estos bravos descendieran de las elevaciones de las carreteras de Ochandiano a Amorebieta y Galdacano, para batir fuertemente al enemigo, como lo hicieron, desalojándolo

### FRENTE DE MADRID

**Intensa actividad de nuestra artillería contra objetivos militares de la capital**

**Una granada estalló en el depósito de carbón de la estación de Las Delicias**

Ayer tarde, entre dos luces, la artillería nacional, emplazada en el sector de los Carabancheles, abrió nutridísimo fuego de cañón contra la capital madrileña. Nuestras fuerzas dejaban sobre las mismas trincheras y parapetos enemigos su carga de metralla y pólvora.

Desde nuestros puestos de observación veíanse perfectamente los terribles efectos que causaban nuestras granadas. Una de ellas cayó sobre la estación de las Delicias, precisamente sobre el depósito de carbón o de gasolina, pues una densa y negra humareda quitó de nuestra vista varios minutos a la ciudad. El trasiego que ayer tarde se advertía en la estación de Las Delicias era grande, y nuestra artillería recibió orden de reducir al silencio la actividad marxista en aquel sector. Cuando el aire disipó el humo la quietud volvió a reinar en la estación de Las Delicias, iluminada por los resplandores del incendio provocado por las granadas.

También fué muy castigado por nuestros artilleros el barrio de las Ventas, donde el enemigo había concentrado en el día de ayer grandes efectivos militares, que fueron intensamente batidos por nuestros cañones. Estos obligaron a los rojos a abandonar su tarea y replegarse al interior de la capital. Desde nuestro observatorio veíase la retirada de camiones y de fuerzas, impuesta por el bombardeo.

La artillería nacional cubrióse ayer tarde una vez más de gloria. Sus tiros rápidos y certeros van mermando poco a poco los efectivos enemigos, e imponen a los rojos el desgaste continuo, en tanto que llega la hora de preparar el avance de nuestros infantes. A buen seguro que éstos no en-

contrarán, cuando reciban la orden de iniciar la ofensiva, en frente un enemigo duro de vencer. Y ello se lo deberán a la artillería.

Quieted y silencio en el día de hoy en los distintos sectores del frente de la sierra. Tras el cañoneo de ayer tarde en Las Navas, y del fuego de fusilería a primera hora de la noche en el sector de Robledo, el enemigo dió hoy en la sierra muestras del serio quebranto sufrido ayer. Sólo algún que otro disparo de fusil al llevarse a cabo los relevos, y el acostumbrado paqueo salpicaron la jornada de hoy.

Siguen los rojos entregados a su afanosa labor de construir trincheras y parapetos, con los que intentan en vano oponerse al avance de nuestros soldados el día que estos reciban la orden de avance. Ha comenzado ya el deshiele de las cumbres, son más largos los días y el buen tiempo impera en estas latitudes. Y los rojos creen llegado el momento en que nuestras fuerzas hagan acto de presencia y los empujen hacia Madrid. El nerviosismo cunde en las filas enemigas, y cualquier movimiento insignificante de nuestros soldados lo traducen en preparativos de ofensiva. Mal síntoma para un ejército que ha de sufrir una seria embestida, máxime cuando ésta ha de llevarse a cabo con el ímpetu, coraje y belicosidad que adornan a nuestros muchachos.

Ha recibido el enemigo, por lo visto, orden de impedir cualquier movimiento de nuestros soldados por insignificante que éste fuere. Hacemos esta afirmación, porque de poco tiempo a esta parte es sintomático en los distintos frentes de Madrid el fuego de fusilería de los rojos cuando éstos advierten movimiento en nuestras líneas.

Ayer noche, en el sector de los Carabancheles, el enemigo hizo un derroche considerable de municiones solo porque la luna recortaba las siluetas de varios de nuestros muchachos que habían abandonado breves momentos las trincheras. Tal actitud obedece a órdenes recibidas del alto mando marxista—según nos ha referido un evadido—que quiere a todo trance hacer creer a sus huérfes que puede en todo momento oponerse a cualquier intento de nuestras fuerzas, y finge ataques nuestros cuando no son sino en realidad movimientos sin transcendencia alguna.

### Un editorial del "Daily Mail,"

**Las tropas nacionales, a pocos kilómetros de Bilbao**

LONDRES.—El «Daily Mail» publica un editorial en que afirma que ya no se interpone nada en la marcha sobre Bilbao de las fuerzas antimarxistas, con la sola excepción de la línea de defensas interiores. El General Franco continúa sus esfuerzos con el fin de lograr la pacífica rendición de la capital vasca y de evitar el ataque final a la ciudad. El general Franco se ha asegurado de alcanzar su importante objetivo y mediante aquellos esfuerzos se atrae una gran simpatía mundial.

Las tropas nacionales han llegado a situarse a pocos kilómetros de Bil-

### Cuartel General del Generalísimo

**Sección de información.—Estado Mayor**

**Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 22 de mayo de 1937:**

#### EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Aragón y Soria.—Tiroteos sin transcendencia.

Frente de Vizcaya.—Continúa el brillante avance de nuestras tropas en los sectores de Dima y Villaro, ocupándose después de brillantísimo combate las alturas de Urri y Bergondia, que dominan dichos pueblos. Además cayeron en nuestro poder Beragoitia, Arroche, Urrutucho. El enemigo abandonó sus posiciones ante la decisión y hábil maniobra de las tropas nacionales. Algunas alturas, como las del monte Urrutucho y Cueva de Laguate, fueron asaltadas después de un difícil avance por sus cortadas laderas.

El enemigo, muy numeroso, ofreció menor resistencia que en días anteriores y cerca de 200 milicianos con armamento quedaron prisioneros de nuestras unidades.

El material y número de muertos abandonados en el sector montañoso que quedó cercado es muy grande, constituyendo el avance una señalada victoria que pone de relieve el arrojo, dureza y alto espíritu de las fuerzas que lo ejecutaron.

Frentes de Santander, Asturias, Avila y Madrid.—Sin novedades de importancia.

#### EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en todos los frentes..

En el día de hoy se han presentado en nuestras filas en los distintos frentes 46 milicianos con armamento.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Aviones rojos aislados, continuando su acción criminal y destructora contra poblaciones abiertas, han bombardeado Valladolid y Pamplona, causando dos muertos y 22 heridos civiles, en sus tres cuartas partes mujeres y niños, en Valladolid; y 10 muertos y 25 heridos, de ellos seis hombres y el resto mujeres y niños, en Pamplona.

Se confirma por las noticias, fotografías aéreas e informaciones procedentes del campo rojo la eficacia del bombardeo sufrido por el acorazado «Jaime I», que fué alcanzado por 10 potentísimas bombas, que le produjeron gravísimos desperfectos. A los pocos momentos del bombardeo, grandes llamaradas se elevaban del centro del barco, que quedó inútil y logrado el objetivo de la operación, desarrollada con admirable técnica. Según las radios enemigas, la tripulación tuvo que abandonar el barco, que fué auxiliada por el navio inglés «Hopkis».

Salamanca, 22 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### PARTE DE AYER

**Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 23 de mayo de 1937.**

#### EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiroteos y cañoneo.

Frente de Soria.—El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en el sector de Las Inviernas. Abandonó 27 muertos y 25 heridos y se retiró en desorden.

Frente de Vizcaya.—Continúa la actividad en este frente, avanzando nuestras fuerzas en el sector de Dima, ocupándolo, así como Illumbe, rebasándolo, llegando después a Aranzagunia, en las proximidades de Yurre y Urtemonde. Fuerzas nacionales persiguen por el macizo montañoso los restos dispersos de los batallones rojos que defendían a este sector. Los prisioneros y milicianos presentados en el día de hoy pasan del centenar.

Frentes de Madrid, Avila, Santander, Asturias y León.—Sin novedades dignas de mención.

#### EJERCITO DEL SUR

Frentes de Andalucía.—Sin novedades dignas de mención.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire fueron derribados en Vizcaya tres aviones enemigos de caza.

La aviación roja sigue los bombardeos esporádicos de poblaciones civiles e retaguardia. Hoy ha sido bombardeado Calatayud, produciendo bajas en la población civil.

Salamanca, 23 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

**En la España roja son desplazados de las funciones gubernamentales los sindicatos obreros para encuadrarse en el poder los representantes de los viejos partidos políticos. En la España de Franco los partidos políticos son disueltos y los trabajadores incorporados con rango al Estado Nacional**

bao y sus cañones tienen el control del puerto. En tan angustiosas circunstancias, el general Franco ha ofrecido a los sitiados generosas condiciones para su rendición.

Es de desear que a la propuesta encaminada a ahorrar vidas y bienes no se oponga un odio irreducible. Los vascos aprisionados en el recinto de la ciudad deben saber que prolon-

gar la resistencia significa únicamente el estéril derramamiento de sangre.

Es muy plausible el empeño del Generalísimo de humanizar la guerra española, persuadiendo a Bilbao de que continuar la lucha es una locura inalficible.

**Visado por la censura**



# LA SANIDAD EN AVILA

La Inspección Provincial de Sanidad está satisfachísima del alto ejemplo de cultura y de patriotismo que está dando, en estos días, la población avilense. Ha bastado una sencilla recomendación en la prensa, para que obedeciendo a su impulso espontáneo acudan en masa al Instituto Provincial de Higiene, personas de todas clases y condiciones sociales a vacunarse contra la fiebre tifoidea. Un poco más de mes y medio llevamos practicadas más de cinco mil vacunaciones de este género; dentro de muy poco, estará toda la población vacunada y garantizada por lo tanto, contra las amenazas de este grupo temible de enfermedades que ya no podrán constituir epidemias. Progresivamente, iremos extendiendo esta acción a la totalidad de los pueblos.

La vacunación de niños contra la viruela, que estaba bastante descuidada, se ha intensificado en tal forma, que se acercan a la cifra de veinte mil las realizadas en la provincia y la labor sigue hasta que sea completa. La clase médica ha respondido admirablemente al primer requerimiento rivalizando todos en la eficacia y en el volumen de su colaboración que bien merece la felicitación que le consignamos en estas líneas.

Con una población así y con una colaboración de esta categoría, da gusto trabajar. Y mirando alto, como debemos, todo el mundo debe pensar y felicitarse del ejemplo único que ofrece en la Historia, nuestra España Nacional, la Santa Madre Patria, desarrollando, a retaguardia la más intensa tarea de organización y de civilización que pueda concebirse y que si en tiempos normales bastaría para ensanchar el corazón, parece inconcebible que pueda llevarse a cabo, en las circunstancias actuales, en que tantos esfuerzos y energías hay que dedicar a la Cruzada de redención antimarxista que estamos sosteniendo. Los tesoros de vitalidad y de virtud del pueblo español son realmente inagotables y se manifiestan bien claros, cuando como ahora, sabe revelarlos desde la altura, la Inteligencia y el Corazón. ¡Gloria a España y a su Generalísimo! ¡Arriba siempre España!

La reorganización de los servicios sanitarios se está llevando a cabo, con ritmo acelerado, en toda la provincia y en todos sus sectores. En Arévalo funciona, cada día mejor, además del Comedor de Auxilio de Invierno, la obra especial de Higiene infantil formada hace poco, en el Centro Secundario de Higiene rural.

En Candeleda pueden enorgullecerse de poseer quizá el más bonito Comedor de Auxilio de Invierno, por las afortunadas condiciones que reúne aquel local. En Candeleda también hemos abierto un dispensario antipalúdico que realizará una labor diaria utilísima y muy necesaria en aquel pueblo cuyos enfermos no tendrán ya que sufrir las molestias que les suponía el viaje a Arenas para acudir al dispensario. Lo tienen ya en su pueblo mismo y muy en breve, ampliaremos sus servicios hasta convertirlo en un centro secundario completo, con sus secciones de puericultura, antivenérea y de epidemiología general.

En Arenas, actúa asimismo otro centro secundario de higiene y su dispensario antipalúdico. Desde uno y otro pueblo, se emprenderá una acción saneadora de terrenos y charcas, intensificando el reparto de gambusias, pececillos que devoran las larvas de mosquitos y extendiendo al máximo posible la desinfección de aguas estancadas con verde París.

En Barco de Avila y Piedrahíta actúan comedores de auxilio de invierno y nos proponemos ir progresivamente convirtiendo estos admirables centros de auxilio social en elementos de vigilancia y observación de la salud de la infancia, uniéndolo al alimento cotidiano que allí se recibe, el cuidado y corrección médica que se encuentre necesario en cada caso.

En la capital estamos planeando una reorganización del dispensario antituberculoso que tan buenos servicios lleva prestados y que aspiramos a mejorar en su instalación y en sus elementos de trabajo para que pueda realizar una tarea aún más extensa y completa.

Tenemos en preparación organizar en el Instituto Provincial de Higiene la vacunación antituberculosa de los recién nacidos de toda la provincia, con vacuna B. C. G. Es quizá esta vacunación el arma más poderosa con que cuenta la ciencia moderna para combatir la extensión de la plaga de la tuberculosis. Además de ser siempre inofensiva, se reconoce a la B. C. G., cada día, como más eficaz para prevenir al niño contra el contagio de la enfermedad terrible y por otra parte, está probado que hace disminuir, de forma evidente, las cifras de mortalidad infantil.

Este servicio, con el que estamos encariñados por los magníficos rendimientos que nos ha dado en nuestra práctica personal, estaría ya en marcha en Avila si no tuviéramos que luchar con los serios inconvenientes de falta de condiciones y de insuficiencia de local de que adolece el Instituto Provincial de Higiene. Precisamente con estas dificultades las que estamos empeñados, provisionalmente en orillar, aunque en verdad, el remedio definitivo, está en conseguir para el Instituto, un edificio capaz, donde se pueda

trabajar y donde puedan acometerse los numerosos e importantísimos problemas que tiene a su cargo la Sanidad Nacional. La Junta Administrativa del Instituto unánimemente convencida de esta apremiante necesidad, está realizando las gestiones necesarias para dotar a la provincia de Avila de la institución que precisa para atender a sus problemas de salud.

La Diputación está preparando, actualmente, la obra de hacer pasar a los niños acogidos a su beneficencia, en turnos de cincuenta, por la estancia en colonia escolar, en la Serrota, de magnífico emplazamiento. Esperamos de esta iniciativa, que se va a poner en práctica inmediatamente, provechosísimos resultados basta conocer el obtenido ya, en dicho lugar, por los niños que constituyendo colonias de diversa procedencia, están allí consiguiendo absolutamente todos ellos, notables progresos de crecimiento, de peso y de mejoría de su salud en general. La dirección de la Serrota que está a cargo de una profesora de normal muy competente, garantiza, además, la continuación y el adelanto de la educación escolar y de los pequeños colonos.

La Junta Antituberculosa Provincial, inteligentemente impulsada por su presidente el Excelentísimo señor Gobernador civil, a pesar de que en la obra que le está confiada, el elemento indispensable, más que en cualquier otra, es el dinero cuenta ya con unas cien camas de fundación, cada una de las cuales importa como se sabe 200 pesetas; es quizá la aportación provincial más importante que se ha ofrecido hasta ahora al Patronato Nacional Antituberculoso.

El día 27 próximo se celebrará D. M. la fiesta de la flor cuyos trabajos de organización están ultimados y de la que se espera una recaudación brillante, contando con la generosidad y patriotismo del pueblo de Avila. Tiene en estudio la Junta de fundación, en una importante y bien emplazada finca de las cercanías de la capital, de un hospital sanatorio para enfermos de pecho, capaz para unas doscientas plazas, si la idea cristaliza, se habrá contribuido poderosamente al aislamiento de estos enfermos y a resolver inquietante problema del contagio familiar.

Por su parte, la Fiscalía de la Vivienda, en el sector importante

de actividad sanitaria que le compete, está llevando a cabo una eficaz labor. Con el asesoramiento y colaboración del Arquitecto afecto a ella y de los Inspectores Municipales de Sanidad, está ordenando en las propiedades urbanas, un conjunto de reformas precisas para mejorar su habitabilidad. Los propietarios deben darse cuenta de que la finalidad patriótica que se persigue, que es además de interés humano, bien vale el pequeño sacrificio que individualmente les signifique. Después de realizadas las obras, el propietario mismo estará contento de comprobar cuanto han ganado en ellas, sus fincas respectivas; el inquilino tendrá mayores garantías para defender su salud con la mejora higiénica que siempre supone la reforma y además, de una manera insensiblemente, por el mínimo esfuerzo que para el capital supone, se habrá contribuido eficazmente y con provecho para todos, a solucionar el problema de ocupación obrera.

La Jefatura de Sanidad de Avila muy dignamente personificada en el Comandante Médico que con su acción perseverante y llena de ciencia y patriotismo, tantos beneficios ha reportado ya a la Sanidad de la provincia, de cuyos servicios ejerce el mando, ha tenido la iniciativa de organizar un ciclo de conferencias radiadas por la emisora local, cuyos temas son interesantísimos motivos de divulgación sanitaria. Estas conferencias estarán a cargo de las respectivas Jefaturas de Sanidad Militar y Civil y bajo su dirección, de todos los médicos y de farmacéuticos y veterinarios de Avila. Prometemos que el público las oirá con provecho y con deleite. Cada uno de los autores se ha encargado del tema más en armonía con sus gustos y preferencias. Hay entre la gente, muchas ideas erróneas y equivocadas en materia de higiene y de preservación de la salud; pues bien, la finalidad de estas conferencias es, principalmente llevar, la luz y la verdad a las inteligencias y a las voluntades en estos asuntos que interesan a todos por igual. No serán estad seguros de ello, áridas, ni aburridas lecciones científicas; serán charlas amenas y útiles al alcance de todas las inteligencias y os sabrá a poco el cuarto de hora que aproximadamente dure cada una, por que hallaréis datos y noticias curiosas en asuntos que parecen difíciles pero que se os harán fáciles.

En resumen; era preciso que España tuviese como tiene ahora, su Régimen y su Gobierno, el suyo, el que responde a la tradición y a sus características raciales para que por fin, el poder concediera al problema de la salud nacional, la atención y el cuidado que en los países más civilizados del Mundo, se concede a este asunto que es el primero de los problemas del Gobierno puesto que sin el factor hombre y por tal ha de entenderse al hombre sano, fuerte de cuerpo y de espíritu, en actitud de máxima producción y sintiendo en sus entrañas la alegría de vivir y de ser útil para sí y para su Patria, todos los demás problemas sin ser este factor primordial carecen de base. Por ello hacer Sanidad es hacer Raza y hacer Patria.

A esto contribuimos, modestamente, en la medida de nuestra jurisdicción y de nuestras fuerzas en Avila, contentos de operar en una población culta y patriota.

Y no debemos terminar estas líneas que gracias a Dios trascienden optimismo en el porvenir de nuestra amada España, sin consignar que nuestra labor de técnicos es posible y aún es fácil y es agradable, en esta provincia, gracias al apoyo inestimable de sus principales autoridades y directamente de los Excelentísimos señores Gobernadores Militar y Civil. Ellos allanan las dificultades, abren todos los caminos y siempre se les encuentra entusiastas y

## Tarea de "Auxilio Social,"

El «Auxilio Social» comprende según el texto del nombramiento de Delegada Nacional por el Caudillo, además de las obras que adelante enumeramos todas las similares de carácter benéfico social, es decir que casi todas las organizaciones de este tipo, quedan englobadas en el «Auxilio Social».

«Auxilio Social» abarca las siguientes secciones: Auxilio de Invierno, Centro de Protección a la madre y niño y Auxilio al enfermo.

El Auxilio de Invierno propiamente dicho se desprende en las siguientes facetas. Comedores Infantiles, Cocinas de Hermandad (para adultos en paro) y Defensa del Niño que a su vez está subdividida en Hogares y Fomento del Trabajo Familiar.

La obra Nacional-Sindicalista de Protección a la madre y al niño consta del Dispensario Perinatal, Consultorio, Equipos, Comedores, Mutualidades y Subsidios. Dispensarios de Puericultura (Comedores de Madres, Consultorios, Trabajo a domicilio a la Madre y Mutualidad). Cuartos de lactancia (-n Industrias). Guarderías Infantiles (niños de un mes a tres años). Jardines Maternales (niños de tres a siete años). Esta obra requiere en ciertas zonas provinciales o territoriales un Instituto de Maternología y Puericultura.

El Auxilio al Enfermo en nuestra obra no se presta por medio de medicinas o elementos técnicos, sino que tiene las secciones a continuación expresadas: Suministro de Ropa, Cocinas Dietéticas (en ellas se preparan y reparte tres tipos de menús aptos para toda clase de enfermedad) Suministro de útiles (por ejemplo un jergón, un infiernillo, etc) y por último ayuda al enfermo por medio de enfermeras visitadoras nacional-sindicalistas.

No termina aquí el campo de la acción social, ya que en los términos aceptados con que el Caudillo nos entrega la gran obra, se nos abre una ruta amplísima para lograr los perfiles deseados en el auxilio las asistencias.

Seguiremos dando a conocer la marcha de nuestros planes y sus realizaciones; el pueblo sabrá entonces adonde llega la obra de reintegración al pan y al hogar del nacional-sindicalismo.

¡ARRIBA ESPAÑA!

El Inspector de Sanidad.  
Avila y mayo de 1937.

## Administración Principal de Correos de Avila

### AVISO

Se pone en conocimiento del público que los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en esta Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, es de gran conveniencia para los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, los sometan a la censura militar, que es ejercida en esta misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio.

De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

Avila 4 de Mayo de 1937.—El Administrador Principal, Guillermo Neiras.

## SANIDAD

No os engaños con la artificiosa energía que dá el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno.

El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dan las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

# Cantán

Nuevo producto de fabricación española. Insuperable para la limpieza de carrocerías y vestidura interior de automóviles, pianos, radios y toda clase de muebles pintados, Linoleum, tapices, frentes de azulejo, mármol, etcétera.

Completamente inofensivo. No es explosivo. No tiene olor.

Precio de la botella, DOS pesetas. Condiciones especiales a revendedores.

Depósito para Avila y provincia:

**Emilio Torres**  
**Garage Chevrolet**  
Carretera Nueva, 18. Teléfono 73.  
**AVILA**

## SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

## El Alimento para su hijito es

# MAIZORO

Sano, Fácil de digerir, Abundante en vitaminas. Exquisito al paladar.

PIDALO EN ULTRAMARINOS

## PIDA SIEMPRE

### Tintes "S. I. E. B." en pastillas

Distribuidores: M. ALCOICER Y COMPAÑIA  
Laraña, 8 y 10.—SEVILLA

## HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 21, Correo Exprés para Galicia, a las.....	0,40	Tren 26, Correo de Irún, a la.....	1,40
> 25, Correo para Irún, a las.....	2,55	> 22, Correo Exprés de Galicia, a las.....	2,35
> 37, Tranvía para Valladolid, a las.....	11,05	> 32, Tranvía de Valladolid, a las.....	9,50
> 321, Correo para Salamanca, a las.....	18,33	> 322, Correo de Salamanca, a las.....	15,20
> 31, Tranvía para Valladolid, a las.....	18,55	> 38, Tranvía de Valladolid, a las.....	18,15

NOTAS.—Para Zaragoza desde Avila, vía Valladolid, existe la siguiente combinación. Salida de Avila a las 0,40, para llegar a Valladolid a las 2,45. Salida de Valladolid, vía Ariza, a las 5,25, para llegar a Zaragoza a las 14.

Para Logroño, puede hacerse la siguiente combinación: Salida de Avila a las 2,55. Llegada a Miranda a las 13,30. Salida de Miranda a las 14,10. Llegada a Logroño a las 15,45.

Para Pamplona habrá que marchar de Avila a Medina o Valladolid y enlazar allí con el exprés directo de Sevilla-Irún que tiene su salida de Medina y de Valladolid a las 3,05 y 3,53, respectivamente y cambiar de tren en Alsasua. Las combinaciones para Andalucía se efectúan en Salamanca, donde puede tomarse el rápido Sevilla-Irún.



# ANUNCIOS

En toda España liberada y países amigos

## PRENSA-RADIO

¡GRANDES DESCUENTOS!

PRESUPUESTOS GRATIS

Publicidad Hernández

Empresa anunciadora

Claudio Moyano, 13.-Apartado 109

VALLADOLID

